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討論文件討論文件討論文件討論文件 
2015年年年年1月月月月12日日日日 

 大嶼山發展諮詢委員會大嶼山發展諮詢委員會大嶼山發展諮詢委員會大嶼山發展諮詢委員會 
公眾關係及參與公眾關係及參與公眾關係及參與公眾關係及參與小組小組小組小組 
文件文件文件文件第第第第02/2015號號號號 

 
 

大嶼山發展諮詢委員會大嶼山發展諮詢委員會大嶼山發展諮詢委員會大嶼山發展諮詢委員會 
公眾關係及參與小組公眾關係及參與小組公眾關係及參與小組公眾關係及參與小組 

推廣活動收到推廣活動收到推廣活動收到推廣活動收到的的的的意見的建議跟進行動意見的建議跟進行動意見的建議跟進行動意見的建議跟進行動  

 

目的目的目的目的 
 
 本文件報告當局聯同大嶼山發展諮詢委員會(下稱「委員
會」)公眾關係及參與小組(下稱「小組」) 為大嶼山發展出席之
公眾推廣活動時，收到的意見及建議的處理方式。文件供小組

委員參考及提出意見。 
 
 
當局聯同當局聯同當局聯同當局聯同小組小組小組小組出席之公眾推廣活動出席之公眾推廣活動出席之公眾推廣活動出席之公眾推廣活動 
 
2. 截至 2014 年 12 月 31 日為止，當局聯同小組共出席了
下列的各項推廣大嶼山發展的活動。活動期間收到的意見，建

議作出分類後分別由委員會轄下的四個小組跟進。 
 
日期日期日期日期 
 

活動名稱活動名稱活動名稱活動名稱 收到的意見收到的意見收到的意見收到的意見

及建議的分及建議的分及建議的分及建議的分

類和處理類和處理類和處理類和處理 
 

2014年 11月 6日 大嶼山發展聯盟週年大會 
 

列於附件一 
 

2014年 12月 11日 東涌安全健康城市督導委員會 
2014年第二次會議 
 

列於附件一 

2014年 12月 15日 離島區議會2014年第六次會議 
 

列於附件一 

2014年 12月 18日 十八區區議會正副主席例會 列於附件一 
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徵詢意見徵詢意見徵詢意見徵詢意見 
 
3. 請小組委員對收到意見的建議分類和處理提出意見。 
 
 
 
 
大嶼山發展諮詢委員會 
公眾關係及參與小組秘書處 
二零一五年一月 
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大嶼山發展聯盟大嶼山發展聯盟大嶼山發展聯盟大嶼山發展聯盟週年大會週年大會週年大會週年大會  (2014 年年年年 11 月月月月 6 日日日日) 
 
問題問題問題問題////意見意見意見意見    備註備註備註備註    

提問者： 來自香港迪士尼樂園的會員 

問題  ： 有否考慮整合現有的交通設施，以連

結大嶼山各現有旅遊設施？ 

 

 

已包括在2014年11月的委員意見綜合報告內，並正

由相關小組跟進。 

 

提問者： 來自信德中旅船務的會員 

意見  ： 旅遊發展與委員會轄下四個小組的工

作皆有關係，旅遊整體發展需要有統

籌和長遠規劃，需了解旅客容納量及

來源等資料再作出適當定位。 

 

 

已包括在2014年11月的委員意見綜合報告內，並正

由相關小組跟進。 
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東涌安東涌安東涌安東涌安全健康城市督導委員會全健康城市督導委員會全健康城市督導委員會全健康城市督導委員會 2014 年第二次會議年第二次會議年第二次會議年第二次會議  (2014 年年年年 12 月月月月 11 日日日日) 
 
問題問題問題問題////意見意見意見意見 備備備備註註註註    

提問者： 來自昂坪360有限公司的代表 

問題  ： 希望了解如果昂坪360延線至大澳

後，大澳會有甚麽發展配合？ 

 

 

轉介至「規劃及保育小組」考慮。 

提問者： 來自鄰舍輔導會的代表 

問題  ： 收到過百份的諮詢意見後，會否有一

些是可在規劃中推行及跟進？ 

 

 

轉介至「規劃及保育小組」考慮。 
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離島區議會離島區議會離島區議會離島區議會 2014 年第六次會議年第六次會議年第六次會議年第六次會議  (2014 年年年年 12 月月月月 15 日日日日) 
 
問題問題問題問題////意見意見意見意見 備備備備註註註註    

提問者： 張富議員 

意見  ： 檢討大嶼山的封閉道路及發放通行許可

證的安排，必須同時研究區內提供足

夠的泊車設施。 

 

 

已包括在2014年11月的委員意見綜合報告內，並

正由相關小組跟進。 

 

提問者： 周浩鼎議員 

問題  ： 聽說政府已撤回有關中部水域填海研

究的撥款申請，希望了解港珠澳大橋

香港口岸人工島商業發展的研究是否受

影響。 

 

 

不適用。 

提問者： 樊志平議員 

意見  ： 東涌道現時已不勝負荷，避車處和巴士

停泊處不足，必須作出改善。 

 

 

已包括在2014年11月的委員意見綜合報告內，並

正由相關小組跟進。 
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問題問題問題問題////意見意見意見意見 備備備備註註註註    

提問者： 李志峰議員 

意見  ：一旦在東涌路發生交通意外，整個南北

交通都會癱瘓，因此應考慮建一條東涌

至大澳的沿海公路，如大澳的交通得到

改善，會有更多人搬回來居住，亦可減

低市區的人口負荷。 

 

 

已包括在2014年11月的委員意見綜合報告內，並

正由相關小組跟進。 

 

提問者： 周轉香議員 

意見  ： 感謝當局展開推廣活動，讓公眾人士了

解大嶼山的未來發展，同時亦向公眾說

明大嶼山的發展是關乎香港整體的利益

及競爭力提升。大嶼山不少土地屬郊野

公園範圍，發展受到限制，當局需要有

新思維，研究除了保育外，研究如何透

過規劃帶動本土經濟發展。當局不要認

為在2023年大嶼山人口才會增加，事實

上由於多處的建設將陸續完成，未來幾

年大嶼山將有二萬多人口遷入，一些基

建及配套設施可以分期推行。 

 

 

已包括在2014年11月的委員意見綜合報告內，並

正由相關小組跟進。 

 



文 件 第 0 2 / 2 0 1 5 號 附 件 一   5  

問題問題問題問題////意見意見意見意見 備備備備註註註註    

提問者： 鄧家彪議員 

意見  ： 隨着港珠澳大橋的落成，以及東涌的

拓展，北大嶼山的遊客會越來越多，

商場方面除了以遊客為主導外，亦要

保留一些本土市場讓當地居民消費或

創業，亦可避免令東涌物價不斷上

升。此外如果新建屯門至赤鱲角連接

路及現時的青嶼幹線收費依然昂貴，

由於交通運輸成本高昂，不會有太多

中小型商戶願意進駐大嶼山發展。有

關中部水域填海項目，希望了解是否

會有連接路連接人工島至梅窩及北大

嶼山公路。 

 

 

已包括在2014年11月的委員意見綜合報告內，並

正由相關小組跟進。 
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問題問題問題問題////意見意見意見意見 備備備備註註註註    

提問者： 賴子文議員 

意見  ： 早前離島區校長會曾在東涌新市鎮擴

展研究諮詢時，表達過現時東涌的學

位已有三至四成的過剩，不能容納東

涌新市鎮擴展計劃多建十間學校及多

幅國際學校用地，因此要求當局先清

楚計算學位的需求及解決現時學位過

剩的問題，為老化的學校搬遷，否則

原有的學校再不能為學生服務。 

 

 

在「東涌新市鎮拓展研究」中考慮。 

提問者： 李桂珍議員 

意見  ： 建議考慮興建跨海橋連接長洲及大嶼

山。 

 

 

轉介至「交通及運輸小組」考慮。 
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問題問題問題問題////意見意見意見意見 備備備備註註註註    

提問者：余漢坤議員 

意見  ： 需要東涌鄰近地方增建住宅，讓居民原

區就業，及滿足預計的職位空缺。此

外了解建設由東涌至大澳新道路需要

四十七億，但考慮到沿路可以新增一

些的低、中密度住宅項目，再加上鼓

勵大澳原居民的遷回，相信數據可以

支持興建此道路。至於東大嶼都會的

研究，希望除了研究工程技術可行

性，同時進行市場需求分析研究，例

如研究包括商業活動、人口數據、分

流旅客及可供發展的土地。 

 

 

已包括在2014年11月的委員意見綜合報告內，並

正由相關小組跟進。 
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十八區區議會正副主席例會十八區區議會正副主席例會十八區區議會正副主席例會十八區區議會正副主席例會 (2014 年年年年 12 月月月月 18 日日日日) 
  
問題問題問題問題////意見意見意見意見 備備備備註註註註    

提問者： 吳錦津副主席 

 (灣仔區議會) 

意見  ： 規劃大嶼山的發展時要同時考慮處置

垃圾的問題，不希望用現有的公路運

走增加的垃圾。 

 

 

 

轉介至「規劃及保育小組」考慮。 
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問題問題問題問題////意見意見意見意見 備備備備註註註註    

提問者： 周轉香副主席 

 (離島區議會) 

意見  ： 公眾常誤解大嶼山的發展是一個區域

性事項，事實上是關乎香港整體的發

展利益及定位，大嶼山的發展是為下

一代作建設，中部水域的發展亦具戰

略性意義，保育與發展是需要有平

衡。不要認為在2023年大嶼山人口才

會增加，事實上未來幾年大嶼山將有

二萬多人口遷入，因此基建及配套設

施需要陸續改善。支持當局重新考慮

大澳至東涌的新建道路，交通方使會

誘使原居民遷回大澳，亦會為沿路地

方創造新的經濟價值。 

 

 

 

已包括在2014年11月的委員意見綜合報告內，並

正由相關小組跟進。 
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問題問題問題問題////意見意見意見意見 備備備備註註註註    

提問者： 黃錦超副主席 

 (黃大仙區議會) 

意見  ： 可以預見港珠澳大橋及屯門至赤鱲角

的連接路落成後，大嶼山會成為粵港

澳三地的交滙站，亦會成為香港海陸

空交通樞紐。此外計劃擴建東涌新市

鎮及規劃大型商業區，除可增加住宅

及商業用地之外，亦帶來就業機會及

商機。應檢視整個大嶼山的發展計

劃，提升旅客的接待力，包括盡快興

建購物、餐飲、旅遊、娛樂與及酒店

等配套設施，做好交通配套等規劃。

期望新的施政報告可以具體地定下大

嶼山的發展。 

 

 

 

已包括在2014年11月的委員意見綜合報告內，並

正由相關小組跟進。 
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問題問題問題問題////意見意見意見意見 備備備備註註註註    

提問者： 吳仕福主席 

 (西貢區議會) 

意見  ： 未來大嶼山的發展對全香港均影響深

遠，如果諮詢只是在離島區議會進行是

不足夠，最少需諮詢大嶼山鄰近地區的

區議會，例如中西區及新界西的區議

會，爭取多些支持平衡反對的聲音。 

 

 

 

轉介至「公眾關係及參與小組」考慮。 

提問者： 方平主席 

 (葵青區議會) 

意見  ： 支持大嶼山的發展，因每位香港整體

帶來益處，但希望將鄰近的青衣亦一

併納入規劃中，對香港整體發展均可

帶來益處。 

 

 

 

轉介至「規劃及保育小組」考慮。 

提問者： 鍾偉平副主席 

 (荃灣區議會) 

意見  ： 支持建造中部人工島，但要解決有爭

議性的填海問題，及對水流和航道的

影響，期望人工島提供新的交通連

接，增加大嶼山本土就業機會。 

 

 

在「中部水域人工島策略性研究」中考慮。 
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問題問題問題問題////意見意見意見意見 備備備備註註註註    

提問者： 鍾港武主席 

 (油尖旺區議會) 

意見  ： 同意大嶼山有很大的發展潛力，但市民

出入大嶼山的交通費用相當昂貴，應考

慮新的措施減低交通費，例如將部分賣

地收益撥入基金補貼市民交通費用。 

 

意見  ：贊成規劃將大嶼山的垃圾在島內來處

理。 

 

 

 

轉介至「交通及運輸小組」考慮。 

 

 

 

 

轉介至「規劃及保育小組」考慮。 
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